<u>Commission:</u> SOMMET Euro-Méditerranéen + Moyen Orient

Problématique: Comment relancer une coopération transméditerranéenne/Moyen-Orient profitable?

Auteur: L'État d'Israël

L'État d'Israël, établi en 1948 par décision des Nations Unies en réponse aux atrocités du génocide juif, est le foyer national juif, leur assurant une nation, une patrie à l'écart de l'antisémitisme si présent dans notre histoire mais aussi dans notre présent. Cette nation souveraine et démocratique est le produit d'une quête millénaire visant à protéger les Juifs, et leur octroyer une terre propre là où il y a environ 35 siècles le peuple juif s'y installa et devint une nation. Aujourd'hui dirigé par son premier ministre Benyamin Netanyahou, l'Israël, voisin du Liban, la Syrie, la Jordanie et l'Egypte, situé le long du littoral sud-est de la mer Méditerranée, abrite plus de 9 millions de personnes. Longtemps partenaire de l'Union européenne, Israël est un pays contributeur du processus de Barcelone, et un grand collaborateur en termes de technologie et sciences, ainsi qu'un grand partenaire des universités européennes. Cependant, depuis l'attaque brutale par Hamas le 7 octobre 2023, Israël est déçu par un apparent manque de soutien de ses voisins et certains pays membres de l'UE dans sa guerre à Gaza contre ce groupe terroriste.

La coopération Euro-Méditerranéenne et Moyen Orient se voit amoindrie ces dernières années. Celle-ci est cependant nécessaire pour faire face à certains défis qui sont plus aisément et effectivement résolus grâce à la coopération internationale. Ces défis sont principalement la lutte contre le terrorisme, dû aux organisations tels que Hamas, Al Qaida ou Daesh qui menacent la sécurité de toutes nos nations. Nous devons également nous focaliser sur des questions environnementales et de durabilité, notamment en ce qui concerne l'approvisionnement en eau de nos régions. Ce défi est pour Israël un enjeu majeur, ayant certaines régions semi-arides qui n'ont pas naturellement accès à l'eau douce, ce qui mène à un grand effort technologique et de recherche pour approvisionner l'eau dans tout le territoire. Dès sa conception, l'Israël est une terre d'accueil pour tout Juif en quête d'asile, ce qui relève une nécessité d'utiliser tout son territoire et la rendre habitable. Pour relancer une coopération économique entre nos pays, nous devons instaurer une politique permettant le partage de connaissances et d'expertises des entreprises, ainsi que le commerce entre nos pays.

Nous sommes certains que pour un relancement des relations entre les pays ci-présents, nos pays signataires devront s'engager à un projet ambitieux, mais non pas irréalisable. Nous devons mener une guerre totale contre le terrorisme, car il s'agit d'une menace pour tous les pays ci-présents, et si la sécurité des citoyens de nos propres pays est notre priorité, il est nécéssaire d'accepter qu'une coopération internationale est le meilleur moyen pour y parvenir. Depuis le meurtre de plus de 1200 israéliens et prise en otage de 250 le 7 octobre 2023 par le groupe terroriste Hamas, l'Israël mène une guerre qui cherche éliminer toute capacité militaire de ce groupe terroriste qui prend réfuge au Gaza. Il est impératif de récupérer les otages en mains de Hamas, dont certains jouissent de nationalités européennes, étant français ou allemands. La destruction de l'Israël est visé par une multitude d'associations terroristes dont Hamas, le Front de libération de la Palestine, le Front populaire de libération de la Palestine, Harkat al-Sabireen, Hezbollah, le Jihad islamique Palestinien, la Brigade des martyrs d'Al-Aqsa, et l'Organisation Abou Nidal, la plûpart d'entre eux surgissant de la bande de Gaza. Nous ne pouvons pas être indulgents envers les terroristes ni leurs supportaires. Nous devons arriver à un accord de partage de toute information menant à l'éradication de tout groupe terroriste, et nous engager à l'arrêt immédiat de toute personne associée au terrorisme.

En ce qui concerne la politique migratoire israélienne, tout juif du monde soit plus de 15 millions de personnes sont bienvenus dans le pays. Il s'agit de la raison pour laquelle ce pays fut créé, ce qui mène à une moindre capacité de réception de personnes d'autres ethnies. C'est pourquoi l'Israël comprend la difficulté de certains pays à recevoir une grande quantité de réfugiés, et s'engage à contribuer au cours de ce sommet à la recherche de solutions pour limiter l'immigration illégale, tout en protégant les immigrés.

L'Israël est un pays innovateur en matière de recherche, particulièrement en ce qui concerne l'approvisionnement en eau dans les zones arides, grâce à des techniques d'insémination des nuages, recyclage de l'eau usée, et dessalement de l'eau de mer. Ces techniques peuvent être utiles à beaucoup de pays qui se trouvent en situation de pénurie d'eau. L'Israël est volontiers disposé à faire des accords avec les pays présents, dans lesquels l'Israël faciliterait un accès à l'eau pour certains pays arides, qui peuvent fournir d'autres ressources à Israël comme par exemple l'énergie solaire produite par ces zones arides, tel que les accords proposés en 2021 entre la Jordanie et Israël.

Grâce à l'accord de libre-échange signé en 1975 avec l'Union Européenne, 32% des exportations israéliennes sont absorbées par l'UE qui fournit 48% des importations israéliennes. L'industrie israélienne se concentre essentiellement sur les innovations technologiques en électronique médicale, agrotechnologie, télécommunications, logiciels et matériels pour ordinateurs, énergie solaire, l'industrie agroalimentaire et produits chimiques. L'Israël assure 93% de ses besoins alimentaires, et importe en matière agricole principalement du blé dont 18% provenant des Pays-Bas et 16% des Émirats Arabes Unis, des graines oléagineuses comme le tournesol dont 12% provenant de la Bulgarie, de la viande, du café, du cacao et du sucre (majoritairement provenant de la Pologne). L 'agriculture fait 2% de ses exportations. L'État d'Israël serait ravi de relancer les relations commerciales avec les autres pays du Moyen-Orient, et de voir un relancement des négociations prévues avant l'attaque terroriste du 7 octobre qui se sont vues entravées et directement bloquées par les actions de Hamas, par exemple celles qui étaient prévues entre Israël et l'Arabie Saoudite.

L'État d'Israël est convaincu qu'au travers une coopération internationale, et le relancement de la coopération Euro-méditerranéenne/Moyen Orient, nous pourrons plus aisément faire face à nos difficultés communes. La délégation d'Israël est ravie de poursuivre son engagement sur la scène internationale et de continuer à travailler sur le développement international une fois l'aboutissement de sa guerre contre le terrorisme.

https://embassies.gov.il/PARIS/ABOUTISRAEL/Pages/Aproposdisrael.aspx#:~:text=La %20terre%20o%C3%B9%20ruissellent%20le%20lait%20et%20le%20miel&text=Situ%C3%A9%20au %20Proche%2DOrient%20sur,Jordanie%20et%20de%20l'Egypte.

https://www.touteleurope.eu/l-ue-dans-le-monde/qu-est-ce-que-le-processus-de-barcelone/https://www.securitepublique.gc.ca/cnt/ntnl-scrt/cntr-trrrsm/lstd-ntts/crrnt-lstd-ntts-fr.aspxhttps://fr.timesofisrael.com/la-population-juive-mondiale-seleve-a-157-m-de-personnes-dont-46-en-israel/

https://reporterre.net/De-l-eau-contre-du-solaire-l-accord-conteste-entre-la-Jordanie-et-Israelhttps://agriculture.gouv.fr/telecharger/132350